



B Ü C H E R

Für den Parteiarbeiter

Die neue Lenin-Biographie

Mit der Herausgabe der neuen vollständigeren Biographie W.I. Lenins (Dietz Verlag 1961) bekommen wir ein Buch in die Hand, das uns eingehend mit dem Leben und Wirken, mit der Lebensgeschichte



Lenins vertraut macht, die untrennbar mit der Geschichte der ruhmreichen Kommunistischen Partei der Sowjetunion, mit der Geschichte der Revolution verbunden ist. Lenins ganzes Leben war dem Kampf für den Sieg der Revolution, für den Sozialismus, für das Glück der Werktätigen geweiht. Die Biographie vermittelt uns ein lebendiges, eindrucksvolles Bild von der Persönlichkeit W. I. Lenins, von seiner ge-

waltigen theoretischen und politischen Arbeit, die der gesamten kommunistischen Weltbewegung den Weg zum Sozialismus und Kommunismus beleuchtet.

Der große Wert der neuen Biographie besteht darin, daß sie uns Lenin als Menschen, Revolutionär, Arbeiterführer und Staatsmann nahebringt; daß sie uns lehrt, wie er selbst seine Fähigkeiten entwickelte, wie er tätig war, wie er studierte, wie er die Ereignisse in der Welt verfolgte und bei seinen theoretischen und politischen Schlußfolgerungen berücksichtigte. Sie zeigt uns, wie Lenin mit den Genossen arbeitete und sie lehrte, nie die politische Seite außer acht zu lassen. Wir erleben, wie er ständig darauf bedacht war, die Partei und die Arbeiterklasse mit einer zielklaren Perspektive auszurüsten und sie im Geiste des proletarischen Internationalismus zu erziehen, wie er dabei feinfühlig mit den Arbeitern, den Bauern und der Intelligenz umging und hart gegen die Feinde der Arbeiterklasse war.

Lenin wirkte vor allem in der Partei, für sie, durch sie und mit ihr. Die Biographie hilft uns, die Geschichte der KPdSU — der stärksten, erfahrensten, von Lenin geschmiedeten Partei — allseitiger und gründlicher zu verstehen und dabei ihre reichen Erfahrungen für uns noch besser zu nutzen.

In der Lebensgeschichte Lenins wird auf die wichtigsten Gedanken aus seinen umfangreichen Werken hingewiesen und deren historische und internationale Bedeutung eingeschätzt, so daß die Biographie gleichzeitig ein wertvoller Leitfaden für das Studium der Lenin-Werke ist. Es gibt keine Grundfrage des Marxismus-Leninismus, auf die nicht eingegangen